

BARRAGAN SANCHO Luis, matricule 4195 à Mauthausen

Fils de José Barragan et de Maria Sancho, Luis Barragan Sancho est né le 30 janvier 1892 à Alanís, dans la province de Séville, en Andalousie (Espagne). Le 14 avril 1919, il épouse Angela Gallardo Horrillo, née le 4 septembre 1897, à Peñarroya-Pueblonuevo, dans la province de Cordoue. De cette union, naissent huit enfants : Maria le 18 juin 1918 à Pueblonuevo, François le 31 décembre 1921 à Belmez, Josefina le 23 novembre 1923 à Belmez, Manuel et Félix le 13 juillet 1930 à Cordoue, Armonia le 27 mars 1934 à Pueblonuevo, Francesca et Inès. Il exerce la profession de maçon. En février 1939, Luis Barragan fuit l'Espagne de Franco avec sa famille. Comme de nombreux républicains espagnols, il est interné dans des camps successifs (Argelès, Bram), avant d'être engagé dans une compagnie de travailleurs étrangers et affecté à des travaux agricoles dans une ferme de la région parisienne. Au moment de l'invasion allemande, il se réfugie au camp des Alliers à Angoulême (Charente) d'où il est déporté le 20 août 1940, dans le « convoi des 927 », avec quatre de ses enfants et son épouse. Lorsque le train s'arrête à Mauthausen (Autriche), il doit les abandonner et rejoindre le camp de concentration avec les autres hommes, tandis que les femmes et les enfants sont renvoyés à la frontière espagnole et rendus à Franco. Luis Barragan reçoit le matricule 4195 à son entrée à Mauthausen. Le 24 janvier 1941, il est transféré au Kommando de Gusen où il porte le matricule 9040. Il est gazé au château d'Hartheim, transformé en centre de mise à mort, le 30 septembre 1941. Sa veuve revient s'installer en France avec ses enfants, en 1950, à Castres (Tarn).

Bryan R., 2nde Bac Pro MELEC
Lycée Pierre-André Chabanne, Chasseneuil-sur-Bonnieure (16)

Sources : SHD-Caen dossier 21P421463, *Livre-Mémorial FMD*

